
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Alexander Schicke
Protokollführung: Jurek Völp

26. Mai 2021, 12:00 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Alex, Daniel, Elia, Emre, Jannik, Jule, Jurek,
Lennart, Philipp, Vivien, Freddy, Katha, Lisa, Patrick, Simon, Martha (ab 12:45
Uhr), Talha (ab ca. 13:00 Uhr)

Weitere Anwesende: Günther, Hendrik

Nächste Sitzung: Mittwoch, 02.06.2021, 17:00 Uhr c.t. über https://conf.
physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Projektideen

TOP 6 Arbeitskreise einberufen

TOP 7 Ausschüsse einberufen

TOP 8 regelmäßiger Sitzungstermin

TOP 9 Bericht des Sprechers

TOP 10 Verschiedenes

A Stellungnahme zur Wahlverschiebung

B Stellungnahme zum BaFöG-Antragswesen

https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx
https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx


TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Lennart eröffnet die Sitzung um 12:15 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Jurek wird für die Protokollführung vorgeschlagen und einstimmig angenommen.
Alex wird für die Sitzungsleitung vorgeschlagen und einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Jurek berichtet über redaktionelle Änderungen. Ansonsten einstimmig.

d) Festlegung der Tagesordnung

Wird ohne Änderungen angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat
nichts

TOP 3 Post
Es gibt keine Post.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

FSVK Hendrik berichtet. Es ist ein Fehler bei der Ausschreibung der Sprecher:innen
Stelle ausgefallen, daher wird diese nun neu für Anfang Juli ausgeschrieben. VV
Protokoll wurde abgeschickt, aber es kam bisher keine Rückmeldung. Finanzschu-
lung findet am 26.06.21 statt. Es wurden Stellungsnahmen bezüglich des BaFöG-
Antragswesen und ein Entwurf der Stellungnahme bezüglich der Wahlverschiebung
rumgeschickt.
Es wird die Stellungnahme zur Wahlverschiebung (siehe Anhang A) abgestimmt:
6 Dafür - 1 Dagegen - 2 Enthaltung FSVK - 0 Kein Votum - 6 Enthaltung hier
Damit wird auf der FSVK mit „Dafür“ gestimmt.

Es wird die Stellungnahme zum BaFöG-Antragswesen (siehe Anhang B) abgestimmt:
9 Dafür - 1 Dagegen - 0 Enthaltung FSVK - 0 Kein Votum - 5 Enthaltung hier
Damit wird auf der FSVK mit „Dafür“ gestimmt.
Es gibt nun einen Moodle-Kurs des AstA, in dem sich interessierte eintragen können.
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Finanzausschuss Patrick berichtet. Der aktuelle Haushalt wurde evaluiert. Es
wurde ein Prämienprogramm verabschiedet, welches Forschende zur Stellung von
Anträgen motivieren und für gewisse Teilerfolge beim Antragsprozess belohnen soll.
Darunter fallen DFG-Erstanträge, ERC Grants, SFB-Anträge etc. Aus dem Sonde-
rinfrakstrukturbudget wurde zum ersten Mal Mittel verteilt.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

- entfällt mangels AKs -

TOP 5 Projektideen
• Mottowoche, evtl im Rahmen einer

Ersti-Fahrt

• ESE mit Angebot für die Drittis

• Weihnachtsfeier, Physiker-Party

• Quizabend

• Fachschaftsbegrünung

• Image Film

• Spieleabend/Gaming-Tunier

• Satzung & GO

• Merchandising

• Fachschaft an Schulen

• Umfrage

• Kernspalter

• Fachschaftsband

• Vorträge
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TOP 6 Arbeitskreise einberufen
Die aufgelisteten AKs werden mit den entsprechenden Leitungen einstimmig ange-
nommen.

Arbeitskreise Leitung Teilnehmer
Ersi-Fahrt Katha & Patrick Katha, Jurek, Jannik, LCFA,

Simon, Patrick
Erstsemester-Einführung Philipp & Gün-

ther
Hendrik, Günther, Philipp,
Daniel, Elia, Jule, Lisa, Jan-
nik, Patrick, Simon, Vivien

EP/TP-Quizabend Alex Philipp, Alex, Günther, Pa-
trick

Fachschaft an Schulen Elia Vivien, Alex, Martha, Phil-
ipp, Elia, Günther

Fachschaftsband LCFA LCFA, Katha, Alex, Jule,
Günther, Simon

Film Günther Elia, Simön, Günther, LCFA
Daniel, Martha

Kernspalter 2.0 LCFA & Martha LCFA, Katha, Daniel, Jan-
nik, Martha, Jurek

Merchandising Katha & Jurek Katha, Jurek, Martha, LCFA,
Jannik, Lisa

Party Elia Jule, Friedrich, LCFA, Katha,
Elia, Simon, Jannik, Günther

Spieleabend/Gaming-Tunier Jurek Talha, Günther, Daniel, Jule,
Jurek, Martha, Lisa

Umfrage Hendrik Hendrik, Emre, Martha, Pa-
trick

Vorträge Martha Martha, Jurek, Alex

TOP 7 Ausschüsse einberufen
Patrick schlägt vor den AK ZaPf 2022 zu einem Ausschuss unter Vorsitz von Alex
umzuwandeln. Dies wird einstimmig angenommen.
Die Mitglieder des Ausschusses sind: Alex, Katha, Lennart, Günther, Daniel

TOP 8 regelmäßiger Sitzungstermin
Der regelmäßige Termin wird beginnend mit dem 02.06.21 auf Mittwochs um 17 Uhr
gelegt.

TOP 9 Bericht des Sprechers
Nichts relevantes.
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TOP 10 Verschiedenes
ZaPf Es wird nach potentiellen Sponsoren gesucht.
Des weiteren wird nach interessierten an Website-Gestaltung gefragt. Jurek und
Hendrik erklären sich bereit dabei zu helfen.

Ende: 13:49 Uhr

Bochum, 26. Mai 2021

Protokollführung

A Stellungnahme zur Wahlverschiebung
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Lieber AStA, liebes STuPa, lieber Wahlausschuss, 

 

 

Aufgrund der erneuten Wahlverschiebung der 53. StuPa-Wahl in den Dezember 2021 hat die 

FSVK beschlossen, dazu Stellung zu beziehen. Ausdrücklich möchten wir darauf hinweisen, 

dass dabei nicht nur der AStA angesprochen werden soll, sondern auch der Wahlausschuss 

und das STuPa, in ihren Aufgaben eine solche Wahl zu planen und durchzuführen. 

 

Wir fordern eine transparente Kommunikation, die uns in die Prozesse einweiht und wir 

dulden keine verschlossenen Türen bei solchen wichtigen Entscheidungen.  

 

Die FSVK ist der festen Auffassung, dass eine vermutlich geringere Legitimation, die durch 

Briefwahlen bzw. Online-Wahlen zustande käme, besser ist als keine Legitimation.  

 

Deswegen darf sich nicht auf den Versäumnissen der letzten Zeit ausgeruht werden, sondern 

unverzüglich mit den Vorbereitungen für die nächste Wahl begonnen werden, um diese nicht 

erneut zu verschieben. Wir sind der Meinung, dass sich auch auf eine Wahl, die nicht präsent 

stattfindet, vorbereitet werden sollte, auch indem bei juristischen Fragen entsprechender Rat 

eingeholt wird und nicht nur aufgrund der groben Auffassung der Entscheidungsträger:innen. 
 

 

Die Fachschaftsvertreter:innenkonferenz 

 



B Stellungnahme zum BaFöG-Antragswesen
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Sehr geehrter Herr Voss,  

Die FSVK begrüßt die Initiative der BaFöG-Beratung grundsätzlich. 

Insbesondere begrüßen wir, dass es Vereinfachung und Digitalisierung gerade in Bezug auf die 

Anträge geben soll und dass der aktive Austausch mit den Studierenden mittels eines Arbeitskreises 

gesucht werden soll.  

Allerdings möchte die FSVK anmerken, dass den Datenschutz und den genauen Ablauf des 

digitalisierten Vorgangs betreffend, sowie zu der Möglichkeit eines einfachen Widerrufs noch 

Klärungsbedarf besteht. Deshalb begrüßt die FSVK, dass der Austausch mit den Studierenden 

gefördert werden soll. Des Weiteren wünscht die FSVK, dass den einzelnen Fachschaftsräten 

Schulungsmöglichkeiten geboten werden, um ihre Studierenden mit dem Vorgang vertraut machen 

zu können. 

Mit freundlichen Grüßen 

Die Fachschaftsvertreter:innenkonferenz, Ruhr-Universität Bochum 
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